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Во вторник Законодательное Собрание 
Челябинской области стало площадкой 
широкого и детального обсуждения во-
просов, которые возникают в связи с соз-
данием региональных систем капиталь-
ного ремонта. В течение всего дня депута-
ты Государственной Думы РФ, представи-
тели Фонда содействия реформированию 
ЖКХ, депутаты Законодательного Собра-
ния Челябинской области и представите-
ли субъектов УрФО принимали участие в 
семинаре-совещании «Законодательное 
обеспечение и правоприменительная 
практика управления многоквартирными 
домами как объектами недвижимости».

Программа семинара-совещания нача-
лась со встречи председателя Законо-
дательного Собрания Владимира Мя-

куша с представителями комитета Государствен-
ной Думы по жилищной политике и жилищно-
коммунальному хозяйству Галиной Хованской и 
Павлом Качкаевым.

Напомним, основная тема семинара-
совещания – обсуждение законопроекта по соз-
данию региональных систем капитального ре-
монта. По замыслу разработчиков законопроекта 
будут созданы региональные системы капиталь-
ного ремонта многоквартирных домов. Они будут 
аккумулировать средства, вносимые ежемесячно 
собственниками жилья в качестве платы за кап-
ремонт. Законодательное Собрание Челябинской 
области готово стать площадкой для широкого и 
детального обсуждения всех вопросов, которые 
возникают в связи с созданием новой системы.

После встречи Владимир Мякуш отметил 
важность и полезность подобных семинаров.

– Законопроект по созданию региональных 
систем капитального ремонта затрагивает ин-
тересы большинства. Работа над ним должна 
быть продуманной и взвешенной, – подчеркнул 
Владимир Викторович.

Председатель комитета Государственной 
Думы по жилищной политике и жилищно-
коммунальному хозяйству Галина Хованская от-
метила актуальность проблемы:

– Тема капитального ремонта сейчас наибо-
лее болезненная. Идет бурная дискуссия о том, 
какова будет судьба системы финансирования 
капремонтов, когда заканчиваются обязатель-
ства государства и начинаются в полном объеме 
обязательства собственников. Все это необходи-
мо обсуждать, над этим надо работать.

Отметим, что в 64 регионах уже действуют 
собственные региональные системы капиталь-
ного ремонта. Успешный опыт функционирова-
ния таких систем есть в Татарстане, Башкирии, 
в Ярославской, Новосибирской, Томской, Киров-
ской, Тюменской, Ульяновской и Свердловской 
областях.

Как сделать эту систему наиболее эффек-
тивной и прозрачной? Сохранится ли система 
софинансирования капитальных ремонтов из 
федерального и регионального бюджетов? Как 
будет осуществляться контроль за расходова-
нием средств и качеством капремонтов? Все эти 
важные и актуальные вопросы обсуждались в 
ходе работы семинара. С подробным материа-
лом по итогам работы депутатов и решениям, 
к которым пришли все заинтересованные сто-
роны, наши читатели смогут познакомиться в 
следующем номере нашей газеты.

www.zs74.ru

Молодых врачей в торжественной 
обстановке поздравили предсе-
датель Законодательного Собра-

ния Челябинской области Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия») и вице-спикер 
областного парламента, председатель ко-
митета по социальной и молодежной поли-
тике, культуре и спорту Александр Журавлев 
(фракция «Единая Россия»).

В общей сложности из стен Челябинской 
медакадемии в этом году вышли в само-
стоятельное медицинское плавание 596 мо-
лодых лекарей.

Поздравляя выпускников, Владимир Мя-
куш заметил, что выпускной и получение 
диплома – знаменательный день в судьбе 
каждого человека, ведь студенческие годы 
позади, начинается новый этап жизни. И нет 
сомнения – те знания, умения, которые были 
получены во время учебы, обязательно най-
дут применение в больницах и поликлиниках 
сел и городов Челябинской области.

– Особые слова поздравления хочется 
сказать в адрес тех, кто изъявил желание 
работать на селе, – заметил Владимир Мя-
куш. – Уже второй год в Челябинской обла-
сти реализуется партийный проект «Земский 
доктор». И в этом году количество желающих 
участвовать в нем увеличилось. Молодые 
доктора, которые приняли решение поехать 
на село, демонстрируют чувство обществен-
ного долга. Уверен, что жить и работать на 
село они едут по зову собственного сердца.

Александр Журавлев добавил: количество 
желающих лечить жителей сел и деревень 
действительно стало больше по сравнению с 
прошлым годом. Причем разница достаточно 
существенная. В 2011 году в южноуральские 
села уехало всего 18 выпускников медицин-
ской академии. А уже в этом, 2012 году – 51!

Стоит отметить, что каждый молодой 
врач, приступивший к работе в сельской 
местности, получает миллион рублей из об-
ластного бюджета. Деньги – целевые, их 

можно потратить на приобретение собствен-
ного жилья или начать строительство дома. 

Выпускница медакадемии педиатриче-
ского факультета Анастасия Барышникова 
(на снимке справа – председатель ЗСО Вла-
димир Мякуш вручает Анастасии диплом) 
уверена: подобная государственная под-
держка – отличное подспорье для начала 
самостоятельной жизни.

– Когда мне предложили поучаствовать в 
этом проекте, особо не раздумывала, – рас-
сказала молодой земский доктор. – Решила, 
что поеду работать в Нагайбакский район 
в село Фершампенуаз. Выбор был осознан-
ный, я родилась в этой местности, мне там 
все знакомо. И то, что придется жить на селе, 
меня не пугает, надо же с чего-то начинать. 

Договор с Нагайбакской районной боль-
ницей Анастасия Барышникова уже подпи-
сала. Старшие коллеги с нетерпением ждут 
молодое пополнение.

Галина ЯКУПОВА

Врачи едут В села

В муниципалитеты Челябинской области едет 
медицинское пополнение. 51 выпускник Челябинской 
государственной медицинской академии принял 
решение лечить жителей сельской местности. 

ЗаКОнОДательнОе СОбРание ОблаСти СталО плОщаДКОй пО аКтиВнОмУ ОбСУЖДению 
ВОпРОСОВ, СВяЗанныХ С СОЗДанием РеГиОнальныХ СиСтем КапитальнОГО РемОнта

политические партии, которые  
выдвигают своих кандидатов на 
выборах в ЗСО или в представительные 
органы местного самоуправления, 
могут освободить от сбора подписей 
избирателей.
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первый визит нового полномочного 
представителя президента в УРФО 
игоря Холманских в Челябинскую область.
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министерство социальных отноше-
ний Челябинской области обратилось к 
депутатам Законодательного Собрания 
Челябинской области с просьбой внести 
изменение в статью 6 областного закона 
«О ежемесячном пособии на ребенка». на 
днях этот вопрос был рассмотрен на за-
седании комитета по социальной и моло-
дежной политике, культуре и спорту.

Как пояснила министр социальных от-
ношений Ирина Гехт, ежемесячное 
пособие на ребенка выплачивается 

на каждого рожденного, усыновленного и со-
вместно проживающего с родителями ребенка 
до достижения 16 лет, а на учащегося общеоб-
разовательного учреждения – до окончания им 
обучения, но не более чем до достижения им 18 
лет семьям, где средний душевой доход не пре-
вышает прожиточного минимума. Несмотря на 
то что законом закреплена обязанность граж-
дан своевременно извещать органы социальной 
защиты населения об обстоятельствах, которые 
предполагают прекращение выплаты пособия 
или изменение его размера (установление от-
цовства, усыновление, лишение родительских 
прав, определение на полное государственное 
обеспечение, изменение состава семьи, выезд 
за пределы региона, повышение доходов се-
мьи), на самом деле получатели пособия не 
ставят органы соцзащиты в известность и про-
должают получать детские пособия. На сегод-
няшний момент порядка 30 процентов от общей 
численности граждан, получающих пособие на 
ребенка, не имеют на то никаких оснований. 

– Поэтому в целях оптимизации исполь-
зования средств областного бюджета и обе-
спечения целевого расходования проектом за-
кона предлагается предусмотреть назначение 
ежемесячного пособия на ребенка на три года 
с последующим подтверждением права на по-
собие, – прокомментировала предлагаемые 
изменения Ирина Альфредовна. – Каждые три 
года гражданин просто должен будет прийти и 
подтвердить свое право. Если его обстоятель-
ства не изменились, выплата пособий продле-
вается еще на три года.

Участники комитета единогласно поддержа-
ли предлагаемые министерством соцотноше-
ний изменения. Теперь проект закона должен 
будет пройти утверждение на заседании Зако-
нодательного Собрания, которое назначено на 
последний четверг июня.

Еще один важный вопрос, которому парла-
ментарии уделили серьезное внимание, – реа-

лизация областной целевой программы «Под-
держка и развитие дошкольного образования 
в Челябинской области» на 2010 – 2014 годы. С 
докладом по этому вопросу перед депутатами 
выступила заместитель министра образования 
и науки региона Елена Коузова.

Южному Уралу есть чем гордиться. На об-
щем фоне субъектов Российской Федерации 
Челябинская область в числе лидеров по охвату 
дошколят. На сегодняшний день более 90 про-
центов южноуральских малышей с трех лет 
ходят в детские сады.

– В настоящий момент в более чем  полуто-
ра тысячах детских садов воспитываются 193,5 
тысячи детей от года до семи лет, – рассказала 
Елена Александровна. – Это почти 82 процента 
от общего количества дошкольников этого воз-
раста. На протяжении последних десяти лет эта 
возрастная группа в области только увеличива-
ется, и пока анализ демократической ситуации 
говорит о том, что рост будет происходить и 
в дальнейшем. В последние годы темпы при-
роста составляют восемь-девять тысяч детей 
в год. Это значит, что соответствующее количе-
ство дополнительных мест в детских садах надо 
открывать ежегодно. 

С 2006 года в области открыто 47,5 тысячи 
новых мест, мощность детских садов уве-
личивалась практически на 32,5 процента. 
«Детсадовская» очередь на сегодня составля-
ет 58,2 тысячи человек. При этом 35,5 тысячи 
желают получить путевку в детский сад уже 
в этом году. К сожалению, реально направ-
ление в дошкольное учреждение получают 

лишь 29 тысяч человек (81 процент от коли-
чества желающих).

Стоит отметить, что очереди до сих пор 
есть в трети муниципалитетов Челябинской 
области, ожидание составляет два-три года. 
Минобразования делает все, чтобы сократить 

срок ожидания. С теми территориями, где охват 
дошколят оставляет желать лучшего, ведется 
целенаправленная работа.  

Но в большинстве территорий очередей 
либо нет, либо срок ожидания небольшой. 

– Серьезную работу мы проводим по воз-
вращению зданий в систему дошкольного об-
разования, – добавила Елена Коузова. – Так, 

с 2006 года нам удалось вернуть 117 зданий, 
в проекте еще 14. Замечу, что возврат зданий 
– это менее затратные формы открытия до-
полнительных мест, чем строительство новых. 
Помимо этого мы вводим модульные детские 
сады. В этом году в Сосновском муниципаль-
ном районе работа в этом направлении ведет-
ся достаточно эффективно. Правда, для этого 
нужны дополнительные финансовые средства, 
сейчас мы пытаемся их изыскать.

В целом, чтобы решить непростую «детса-
довскую» проблему на Южном Урале, необхо-
димо до 2015 года открыть порядка 18 тысяч 
мест. Работа в этом направлении ведется. 

Елена Коузова обратила внимание депута-
тов, что на уровне федерального правительства 
работа министерства образования и науки Че-
лябинской области была оценена очень высоко. 
Ситуация в регионе, по мнению федерального 
правительства, благополучная. Именно поэто-
му в этом году Южный Урал не получил кредит 
на открытие дополнительных мест.

– Нам пояснили, что охват в области и так 
достаточно высокий, а потому кредиты распре-
делены на те субъекты Российской Федерации, 
где охват в дошкольном образовании низкий, 
– сказала Елена Коузова. – Тем не менее мы 
стараемся изыскать другие возможности, что-
бы продолжать активно работать в этом на-
правлении.

Подводя итоги обсуждения, депутаты заме-
тили: активность в решении вопроса с очередя-
ми в детские сады ни в коем случае не должна 
снижаться.

Ирина ЯББАРОВА

праВо на пособие

александр ЖУРаВлеВ, заместитель председателя Законодательно-
го Собрания Челябинской области, председатель комитета по соци-
альной и молодежной политике, культуре и спорту (фракция «единая 
Россия»):

– Один из наиболее важных вопросов, которые были рассмотрены на 
очередном заседании комитета, – вопрос выплаты детских пособий. Мы под-
держали предлагаемое министерством социальных отношений изменение. Ду-

маю, если мы обяжем родителей раз в три года подтверждать свое право на получение пособия, 
получим точную картину нуждающихся в Челябинской области. Кроме того, более рачительно 
сможем использовать деньги областного бюджета, который на сегодняшний день, как известно, 
дефицитный. Поэтому эта мера сегодня в какой-то степени и вынужденная, и оправданная.

Вопрос по дошкольным учреждениям не менее животрепещущий, поскольку он касается 
огромного количества южноуральцев. Нас порадовали темпы увеличения новых мест в детских 
дошкольных учреждениях, эффективность программ этого направления, на которые выделя-
ются немалые деньги. Депутаты Законодательного Собрания Челябинской области этот вопрос 
держат на постоянном контроле. Для решения поставленной задачи по ликвидации очередей 
до 2014 года будут использоваться разные способы – от строительства модульных детских 
садов до возврата зданий в систему дошкольного образования.

Заработная плата работников бюджет-
ной сферы Челябинской области станет 
больше. Соответствующее решение было 
принято на федеральном уровне. необхо-
димая сумма в региональном бюджете уже 
предусмотрена. на эти цели запланировано 
1 миллиард 116,3 миллиона рублей.

Кроме того, за счет поступивших 
в региональную казну допол-
нительных федеральных транс-

фертов доходы бюджета увеличились 
на 533,9 миллиона рублей. Об этом рас-
сказал первый заместитель губернатора 
Челябинской области Сергей Комяков.

Что касается расходов, то они увели-
чились на 3 миллиарда 115 миллионов 
рублей. Поступившие в областной бюд-
жет федеральные трансферты направ-
ляются по целевому назначению.

– 263,2 миллиона рублей направля-
ется на обеспечение жильем ветеранов 
Великой Отечественной войны, 105,4 
миллиона рублей – на обеспечение жи-
льем детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, – рассказал 

Сергей Львович. – 83 миллиона будет потрачено 
на реализацию федеральной целевой програм-
мы развитие образования на 2011 – 2015 годы. 
На мероприятия по пренатальной (дородовой) 
диагностике нарушений развития ребенка на-
правляется 28,9 миллиона рублей. 27,8 миллио-
на – на организацию дистанционного образо-
вания детей-инвалидов. Также финансирование 
предусмотрено на другие направления.

Часть расходов – остатки целевых федераль-
ных средств на начало года. Эти деньги будут на-
правлены на обеспечение отдельных категорий 
граждан лекарствами, изделиями медицинско-
го назначения (151,3 миллиона рублей), орга-
низацию дистанционного образования детей-
инвалидов (55,5 миллиона рублей), федераль-
ную целевую программу «Предупреждение и 
борьба с социально значимыми заболеваниями: 
подпрограммы «Вирусные гепатиты» и «Арте-
риальная гипертония» (5 миллионов 509 тысяч 
рублей), государственную поддержку малого и 
среднего предпринимательства, включая кре-
стьянские (фермерские) хозяйства (3 миллиона 
51 тысяча рублей), и другие статьи.

Также в законопроекте предусмотрены рас-
ходы на финансирование территориальной 

программы государственных гарантий оказа-
ния гражданам бесплатной медицинской по-
мощи – 1 миллиард рублей, на оказание мер 
социальной поддержки отдельным категориям 
граждан – 217,5 миллиона рублей, на софинан-
сирование мероприятий в рамках федеральной 
целевой программы «Культура» – 30 миллио-
нов рублей.

С учетом всех внесенных поправок измени-
лись параметры областного бюджета. Доходы 
региональной казны составляют на сегодняш-
ний день 92 миллиарда 656,6 миллиона рублей, 
расходы – 102 миллиарда 194,5 миллиона руб-
лей. Дефицит бюджета – 9 миллиардов 537,9 
миллиона рублей.

Обсудив параметры регионального бюдже-
та, депутаты высказали озабоченность нали-
чием внушительного дефицита. Как заметил 
Сергей Комяков, дефицит планируется покры-
вать за счет остатков средств на начало года, 
привлечения кредитов, возврата бюджетных 
кредитов, предоставленных муниципальным 
образованиям. 

– Вся работа исполнительной власти на бли-
жайшие шесть месяцев будет направлена не 
только на обеспечение выполнения указов Пре-

зидента Российской Федерации, но и на оптими-
зацию целой группы расходов, которая сегодня 
есть, в целях минимизации заимствований в 
кредитных учреждениях, – добавил первый 
вице-губернатор. – Эта работа уже идет.

Подводя итоги обсуждения проекта закона 
«О внесении изменений в Закон Челябинской 
области «Об областном бюджете на 2012 год 
и на плановый период 2013 и 2014 годов», 
спикер южноуральского парламента, председа-
тель комитета по бюджету и налогам Владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия») заметил, что 
изменения в бюджет должны быть внесены, 
несмотря на то что предполагается увеличение 
дефицита.

– Конечно, не просто принимать такие изме-
нения в бюджет, ведь дефицит увеличивается 
почти до 10 миллиардов рублей, но мы постав-
лены в такие условия, что не принять поправ-
ки не можем, – прокомментировал Владимир 
Мякуш. – Во втором полугодии будем активно 
работать, чтобы ликвидировать дефицит.

На ближайшем заседании Законодательно-
го Собрания Челябинской области проект за-
кона будет внесен на рассмотрение депутатов 
сразу в трех чтениях.

попраВки для бюджета
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-Если говорить об обеспечении жильем 
ветеранов Великой Отечественной вой-
ны, то в прошлом году на эти цели было 

выделено 169 миллионов рублей, благодаря чему 
178 ветеранов улучшили свои жилищные условия, 
– рассказала Ирина Альфредовна. – В этом году 
финансирование увеличилось. На начало года было 
запланировано на эти цели 240 миллионов рублей, 
но недавно получено уведомление еще о 263,22 
миллиона рублей. Эти деньги позволят нам обеспе-
чить жильем 491 ветерана Великой Отечественной 
войны. Стоит отметить, что в последнее время уве-
чилась стоимость квадратного метра, а потому уве-
личился и размер субсидии. Если раньше субсидия 
составляла 950 тысяч, то сейчас это 1 миллион 45 
тысяч рублей. Эти деньги дают ветеранам возмож-
ность покупать жилье на первичном рынке. Десять 
ветеранов, получивших субсидию, уже приобрели 
квартиры в новостройках.

В общей сложности в настоящий момент в оче-
реди на получение жилищной субсидии стоит 394 
ветерана. По словам Ирины Гехт, многие из них в 
скором времени справят новоселье. Одна из про-
блем, с которой сталкивается министерство, – не-
добросовестное отношение к социальной помощи 
самих ветеранов. Зафиксированы случаи, когда 
ветераны, приобретая жилье, совершают сделки 
дарения или продажи этих квартир, а через пять 
лет снова встают в очередь. Злоупотреблять дан-
ным правом позволяет норма федерального за-
конодательства. 

Решаются квартирные вопросы и у инвалидов и 
участников боевых действий. Общая очередность 
– 2764 человека. 

Правда, желающих воспользоваться правом на 
жилищную субсидию среди этой категории населе-
ния меньше, поскольку сумма довольно неболь-
шая – 522,9 тысячи рублей, в прошлом году она 
составляла 450 тысяч рублей.

Также в региональном министерстве соцотно-
шений столкнулись с трудностью, которую может 
решить, пожалуй, только федеральное Министер-

ство регионального развития. Дело в том, что 
при постановке на учет до 2005 года действовали 
жилищные нормы, в соответствии с которыми 
нуждаемость рассчитывалась исходя из жилой 
площади помещения. Но с марта 2005 года дей-
ствует новый Жилищный кодекс. И нуждаемость в 
настоящее время рассчитывается исходя из общей 
площади жилья. Из-за чего граждане, которые 
встали на учет по старому ЖК, получают отказ как 
не нуждающиеся в улучшении жилищных усло-
вий. Большинство из «отказников» свое право 
доказывают через суд и снова восстанавливаются 
в очереди.

– Мы направили письмо в Министерство ре-
гионального развития с просьбой разъяснить, как 
быть в этой ситуации, – пояснила Ирина Гехт.

Что касается детей-сирот, то на сегодняшний 
день в очереди на жилье стоит чуть более тыся-
чи человек. Деньги на приобретение жилья для 
детей-сирот выделены и направлены во все му-
ниципалитеты. Везде объявлены конкурсные про-
цедуры.

Кстати, с 1 января вступают в силу поправки в 
ряд законов Российской Федерации, в соответствии 
с которыми жилье, выделяемое детям-сиротам, бу-
дет отнесено к специализированному жилищному 
фонду. И оно не может быть отторгнуто в течение 
пяти лет. Это позволит защитить сирот от мошен-
нических действий. 

Еще одно законодательное новшество, которое 
также вступит в силу с 1 января 2013 года, пред-
полагает выделение детям-сиротам не комнаты 
из расчета 18 квадратных метров, как это делается 
в настоящее время, а квартиры, дома или части 
жилого дома.

– Третий принципиальный момент касается 
детей-сирот, уже имеющих закрепленное за ними 
жилье. В соответствии с новыми поправками с 
2013 года право на получение жилья будет и у тех 
ребят, за которыми уже закреплены жилые поме-
щения, но они не отвечают санитарным либо иным 
нормам, эти дети-сироты также будут иметь право 
встать на учет в качестве нуждающихся, – доба-
вила Ирина Альфредовна. – И еще один момент, 
на который стоит обратить внимание, – право на 
жилье с начала 2013 года будут иметь уже взрос-
лые граждане из числа детей-сирот, которые не 
были обеспечены жильем до 23 лет по каким-либо 
причинам. 

С учетом всех нововведений в министерстве 
социальных отношений Челябинской области уве-
рены: рост очередности в скором будущем увели-
чится на 50 процентов. А значит, и объем финанси-
рования потребуется гораздо больший. 

Ирина ЯББАРОВА

Отложенный с 1 января 2012 
года рост тарифов произойдет в 
ближайший месяц. именно в лет-
ний период, когда плата за ком-
мунальные услуги минимальна, 
планируется провести плановое 
повышение цен. Главное, на что 
сейчас направлены все усилия ре-
гиональных властей и депутатов 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области, – не допустить 
роста выше 12 процентов. более 
того, рост произойдет не едино-
временно, а в два этапа: с июля на 
шесть процентов и на столько же с 
1 сентября 2012 г.

Как доложил депутатам предсе-
датель Единого тарифного ор-
гана Челябинской области Сер-

гей Образцов на заседании комитета 
по строительной политике, все тарифы 
уже утверждены. Если говорить язы-
ком цифр, то прогнозное увеличение 
объема платежей за жилое помещение 
и коммунальные услуги в расчете на 
стандартную квартиру будет порядка 
11,4 процента.

– Рост тарифов на газ составил 15 
процентов, угля – 5,1, – рассказал 
Сергей Образцов. – Тариф на элек-
троэнергию увеличился на 11 процен-
тов. При утверждении тарифов мы 
исходили прежде всего из поручения 
президента страны не допустить роста 
тарифов в первом полугодии текуще-
го года и ограничить рост платежей 
граждан за коммунальные услуги во 
втором полугодии 12 процентами.

Председатель комитета по строи-
тельной политике Юрий Карликанов 
(фракция «Единая Россия») напомнил 
коллегам, что еще на апрельском за-
седании депутатского корпуса был 
принят закон, реализация которого 
позволит компенсировать из бюджета 
разницу в росте тарифов в исключи-
тельных случаях, если объем комму-
нальных платежей будет превышать 
12 процентов. 

Кроме того, Юрий Раифович заме-
тил, что вопрос тарифов на жилищно-
коммунальные услуги – под депутат-
ским контролем. Поэтому через три 
месяца решено к нему вернуться и 
проанализировать ситуацию.

рост цен за коммуналку 
не преВысит 12 процентоВ еще один важный вопрос, который обсу-

дили депутаты на заседании комитета по 
строительной политике Законодательного 
Собрания, касается реализации Закона «О ме-
рах социальной поддержки по обеспечению 
жильем отдельных категорий ветеранов, ин-
валидов и семей, имеющих детей-инвалидов, 
нуждающихся в улучшении жилищных усло-
вий». О том, как обстоят дела в регионе по 
обеспечению жильем нуждающихся, депута-
там рассказала министр социальных отноше-
ний ирина Гехт.

папы под защитой
Члены комитета по социальной и молодежной полити-

ке, культуре и спорту поддержали федеральных коллег и 
согласились с необходимостью внести изменения в ста-
тью 261 трудового кодекса Российской Федерации.

Предлагаемые изменения устанавливают запрет 
на увольнение по инициативе работодателя от-
цов, являющихся единственными кормильцами 

в многодетных семьях. 
По мнению вице-спикера областного парламента, 

председателя комитета по социальной и молодежной 
политике, культуре и спорту Александра Журавлева 
(фракция «Единая Россия»), законопроект правильный 
и нужный. 

Если депутаты Государственной Думы успеют при-
нять его до начала летних каникул, то, возможно, уже 
в четвертом квартале этого года закон вступит в силу, а 
многодетные папы окажутся под законодательной за-
щитой государства.

определены границы трех 
памятникоВ природы

на прошлой неделе в ЗСО прошло заседание 
комитета по экологии и природопользованию, на 
котором были одобрены границы трех региональ-

ных памятников природы: Жуковской копи розовых топа-
зов (на снимке), участка реки Караболка от деревни Усть-
Караболка до ее устья и участка столетних культур сосны.

Участок столетних культур сосны объявлен памятником 
природы областного значения решением Челябинского 
облисполкома в 1975 году, Жуковская копь розовых 

топазов – в 1981-м, участок реки Караболка от деревни Усть-
Караболка до ее устья – в 1989-м. Однако до настоящего вре-
мени границы всех этих объектов были размыты. А это значит, 
не было запрета на использование земельных участков в не 
соответствующих режиму особой охраны целях. 

Участок столетних культур сосны находится в Каслинском 
районе, в двух километрах к востоку от поселка Черкаскуль и 
в километре от поселка Щербаковка. Это полноценный сосно-
вый лес, которому уже более 130 лет. Общая протяженность 
границы этого памятника природы – 2,02 км, а площадь – 
1,85 га.

Жуковская копь розовых топазов расположена в Пластов-
ском районе, в семи километрах юго-восточнее Борисовского 
сельского поселения. Этот памятник природы представляет 
собой серию горных выработок различной формы, размеров 
и глубины. На площади объекта имеются кварц, топаз, эвклаз, 
мусковит, рутил, адуляр, кианит, ставролит, титанит, турмалин, 
золото, глинистые минералы. Но главное, жуковская копь – 
единственное в России местонахождение розовых топазов, 
там встречаются отпечатки ископаемой фауны.

Участок реки Караболка от деревни Усть-Караболка до 
ее устья, также причисленный к памятникам природы, рас-
положен в Кунашакском районе, вблизи сельского поселения 
Усть-Караболка. Это уникальный природный комплекс, пред-
ставляющий значимость как гидрологический объект. Бере-
говые склоны рек Караболка и Синара отличаются высокой 
концентрацией разнообразных охраняемых видов растений 
и животных. Протяженность границы памятника природы со-
ставляет 8,17 км, а его площадь – 190,3 га.

Отметим, что на Южном Урале 139 природных объектов, 
объявленных в 70 – 80-х годах ХХ века памятниками природы 
решениями Челябинского облисполкома. На данный момент 
времени депутаты ЗСО утвердили границы 60 памятников 
природы и их охранных зон.Но
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20 июня заместитель пред-
седателя Законодательного Со-
брания Челябинской области 
александр Журавлев (фракция 
«единая Россия») встретился с 
молодежным профсоюзным 
активом Челябинской об-
ластной организации горно-
металлургического профсоюза 
России и представителями мо-
лодежи профсоюза промыш-
ленных рабочих австрии.

Цель встречи – обмен 
опытом работы про-
фсоюзных организа-

ций. Иностранная делегация 
рассказала о том, каким обра-
зом на промышленных пред-
приятиях Австрии обеспечива-
ется защита интересов рабочей 
молодежи. 

По словам секретаря пред-
седателя профсоюза Феде-
рального союза Австрии Бруно 
Конрано, прививать интерес 
к рабочим специальностям в 
молодых людях начинают с 15 
лет. Ребята имеют возможность 
проходить обучение прямо на 
рабочих местах промышлен-
ных предприятий. Кроме того, 

на австрийских промпредприятиях 
созданы специальные производ-
ственные советы, в которые входят 
молодые люди от 15 до 25 лет. Объ-
единение отстаивает интересы рабо-
чей молодежи, делается все, чтобы 
сформировать у молодых австрийцев, 
работающих в промышленности, чув-
ство социальной защищенности.

Более того, в стране действует 
специальная программа, которая не 
позволяет уволить молодых людей. 
Интересы каждого сотрудника защи-
щены на законодательном уровне, а 

в случае возникающих проблем пра-
ва работника отстаиваются в суде.

– Учитывая кризисную ситуацию 
в мировой экономике, мы делаем 
все, чтобы с работников промыш-
ленных предприятий не взимались 
большие налоги, – прокомменти-
ровал представитель австрийского 
профсоюза. – Работник не должен 
нести ответственность за происхо-
дящие в экономике процессы.

Большой интерес австрийская 
делегация проявила к социальным 
программам в сфере молодежной по-

литики, которые реализуются в Челя-
бинской области. Ребятам из Австрии 
рассказали о тесном взаимодействии 
с общественными и политическими 
организациями молодежи, о под-
держке молодых южноуральцев на 
законодательном уровне, о помощи 
молодым семьям и многом другом. 

По словам вице-спикера об-
ластного парламента Александра 
Журавлева, южноуральские зако-
нодатели обязательно изучат опыт 
работы австрийских профсоюзных 
комитетов в плане защиты молоде-
жи от необоснованного увольнения. 

– Подобные международные 
контакты позволяют наладить тесное 
взаимодействие, уйти от непонима-

ния или незнания каких-либо момен-
тов, – уверен Александр Леонидович. 
– Очень приятно, что австрийская 
делегация посетила Законодательное 
Собрание Челябинской области. Ведь 
именно здесь формируется законо-
дательная база по защите интересов 
молодежи, эффективной реализации 
молодежной политики.

Кстати, австрийские гости поде-
лились и своими впечатлениями о 
Челябинске. Бурю эмоций вызвал 
областной краеведческий музей, не 
остались равнодушными и от глав-
ной пешеходной улицы в столице 
Южного Урала. Понравилась экскур-
сия и по зданию Законодательного 
Собрания Челябинской области.

подписи для депутата
политические партии, которые выдвигают своих кандида-

тов на выборах в Законодательное Собрание Челябинской об-
ласти или в представительные органы местного самоуправ-
ления, освобождаются от сбора подписей избирателей.

Новый проект закона «О внесении изменений в Закон Челя-
бинской области «О выборах депутатов Законодательного 
Собрания Челябинской области» и Закон Челябинской об-

ласти «О муниципальных выборах в Челябинской области» вниманию 
участников комитета по законодательству, государственному строи-
тельству и местному самоуправлению представила начальник юри-
дического отдела областной избирательной комиссии Елена Шубина. 
Необходимость сбора подписей остается только за кандидатами-
самовыдвиженцами. Кроме того, законопроектом предусмотрено 
снижение планки количества подписей. Если раньше кандидат-
одномандатник должен был собрать один процент подписей, то сей-
час предлагается ограничить этот порог 0,5 процента от числа избира-
телей, зарегистрированных на территории избирательного округа.

Как считает заместитель председателя комитета по законодатель-
ству, государственному строительству и местному самоуправлению 
Петр Дементьев (фракция «Единая Россия»), законопроект направлен 
на демократизацию выборного законодательства.

– Думаю, предлагаемые изменения положительно отразятся на 
дальнейшей работе, – считает Петр Владимирович. – Если станет 
больше кандидатов, у населения будет больше выбора. Да и кандидат 
будет больше времени уделять работе с людьми.

Кроме того, на комитете был рассмотрен еще один вопрос, свя-
занный с выборами, – «О внесении изменений в Закон Челябинской 
области «Об избирательной комиссии Челябинской области». Как 
пояснила Елена Шубина, законопроектом устанавливается система 
работы избирательных комиссий для проведения выборов губерна-
тора Челябинской области.

Оба законопроекта 28 июня будут рассматриваться и приниматься 
на заседании депутатского корпуса.

Еще один серьезный вопрос, которому депутаты уделили внима-
ние, касается административных правонарушений. Необходимость 
рассмотреть проект закона «О внесении изменений в Закон Челябин-
ской области «Об административных правонарушениях в Челябинской 
области» и статью 7 Закона Челябинской области «Об административ-
ных комиссиях и о наделении органов местного самоуправления 
государственными полномочиями по созданию административных 
комиссий и определению перечня должностных лиц, уполномочен-
ных составлять протоколы об административных правонарушениях» 
возникла в связи со сложившейся практикой Верховного суда Россий-
ской Федерации и позицией прокурора Челябинской области. В связи 
с этим ряд статей будет доработан.

На предстоящее заседание депутатов областного парламента за-
конопроект будет вынесен на рассмотрение в первом чтении. Это 
позволит парламентариям доработать проект закона, учесть все по-
правки и замечания.

путевки в санаторий и детский 
сад, перевод в больницу недалеко 
от дома, ремонт телевизора – вот 
лишь некоторые итоги встречи 
председателя ЗСО Владимира мя-
куша с жителями южного Урала, 
которые уже отчаялись решить 
свои проблемы. Встреча проходила 
в приемной лидера партии «единая 
Россия» Дмитрия медведева. 

Спикер регионального 
Заксобрания здесь не 
первый раз. Люди, при-

ходившие к нему на прием, уже 
знают: все вопросы Владимир 
Викторович выслушивает очень 
внимательно и старается ре-
шить в максимально короткие 
сроки. Иногда для этого бывает 
достаточно одного телефонного 
звонка, как, к примеру, в случае 
с Галиной Шариковой. Очередь 
на отдых в соцзащите двигается 
медленно, а шейный остеохон-
дроз требует незамедлительно-
го лечения. Выслушав пенсио-
нерку, Владимир Мякуш тут же 
позвонил министру социальных 
отношений Ирине Гехт и записал 
ее на прием на получение путев-
ки в санаторий-профилакторий. 

Так же быстро решился еще 
ряд проблем, о которых пред-
седателю ЗСО рассказали в ходе 

приема. Так, Галине Бензарь он по-
мог перевестись из одной больницы 
в другую, расположенную недалеко 
от ее дома. Также Галине Ивановне 
отремонтируют сломавшийся телеви-
зор. Для Маргариты Пономаревой был 
решен вопрос устройства ребенка в 
детсад. Муж челябинки погиб, теперь 
она одна воспитывает двоих малолет-
них детей.

Однако не всегда решение пробле-
мы удается найти быстро. В основном 
так бывает, когда на прием приходят 
люди не с житейскими неурядица-
ми, а с вопросами государственной 
важности. Директор одной из школ 
Леонид Шевчук предложил Владимиру 
Мякушу увеличить финансирование 

школам, которые практикуют интегри-
рованное обучение детей с ограни-
ченными возможностями. Владимир 
Викторович распорядился собрать ра-
бочую группу, чтобы изучить вопрос и 
принять по нему оптимальное, взве-
шенное решение.

Как подчеркнул Владимир Мякуш, 
в приемную лидера партии «Единая 
Россия» не приходят люди с неваж-
ными, второстепенными вопросами. 
Поэтому к каждому обращению он 
старается подходить внимательно и 
ответственно. Ведь для многих людей 
это последняя надежда справиться со 
своей проблемой, получить то, что им 
жизненно необходимо. И обмануть эти 
ожидания нельзя.

Владимир мякуШ: «с неВажными Вопросами 
В общестВенную приемную медВедеВа  
не обращаются»

РеГиОнальная ОбщеСтВенная пРиемная 
пРеДСеДателя паРтии «еДиная РОССия» 

Д.а. меДВеДеВа
И.о. руководителя – Петр Владимирович Дементьев, 

депутат Законодательного Собрания Челябинской области

адрес:
г. Челябинск, ул. Цвиллинга, 31
тел. (351) 265-89-83, факс (351) 265-89-16
e-mail: op.r74@edinros.ru

График работы: 
пн. – чт. с 9.00 до 18.00, пт. с 9.00 до 17.00
Обратиться в приемную можно лично либо письменно. 

Возможна предварительная запись на прием.

РеГиОнальный ДепУтатСКий центР
(прием граждан депутатами Законодательного Собрания 

Челябинской области, Челябинской городской Думы)
График приема:
пн., ср., чт. с 10.00 до 17.00

россия и аВстрия: диалог рабочей молодежи
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ноВые праВила для энергетикоВ
на розничном рынке электроэнергии меняются пра-

вила игры. теперь при смене поставщика для потребите-
лей снимаются практически любые ограничения. Кроме 
того, изменилась методика расчета сбытовой надбавки. 
также депутаты ЗСО предлагают разработать типовые 
договоры, которые будут действовать между покупате-
лями и продавцами энергии. 

Изменениям в сфере регулирования и контроля 
на розничном рынке электроэнергии был по-
священ один из вопросов повестки комитета 

ЗСО по промышленной политике. Депутаты рассмотре-
ли информацию, предоставленную Единым тарифным 
органом области. Внимание к этой теме вызвано при-
нятым 4 мая 2012 года постановлением Правитель-
ства РФ №442 «О функционировании розничных рынков 
электроэнергии, полном и (или) частичном ограничении 
режима потребления электрической энергии». Данный 
документ вступил в силу 12 июня и установил новые 

правовые основы функционирования рынков электроэнергии. 
Целей несколько – совершенствовать ценообразование, повы-
сить платежную дисциплину и решить вопросы перекрестного 
субсидирования. 

Стоит отметить, что вопросам взаимодействия потребителей 
и энергетических компаний депутатский корпус ЗСО уделяет 
много внимания. По словам заместителя председателя ко-
митета по промышленной политике Татьяны Кучиц, это одна 
из самых сложных и актуальных тем. Народные избранники 
сошлись во мнении, что необходимо провести широкую разъ-
яснительную работу, в том числе семинары для представителей 
малого и среднего бизнеса, чтобы донести до них все измене-
ния на розничном рынке электроэнергии Южного Урала.

«о пожарной безопасности  
В челябинской области»

на заседании комитета по экологии и природополь-
зованию депутаты обсудили проект закона Челябинской 
области «О пожарной безопасности в Челябинской об-

ласти». Данный законопроект направлен на совершен-
ствование отношений в сфере обеспечения пожарной 
безопасности на территории Челябинской области и раз-
витие противопожарной службы.

Проект закона разграничивает полномочия органов 
государственной власти Челябинской области в сфере 
обеспечения пожарной безопасности на территории 

Челябинской области, регулирует вопросы создания и деятель-
ности противопожарной службы Челябинской области, устанав-
ливает гарантии страховой и социальной защиты работников 
противопожарной службы Челябинской области. 

Депутаты-члены комитета по экологии единодушно под-
держали мнение о необходимости продолжить  работу над 
законопроектом. В июле и августе будут приниматься поправки 
и проект закона будет прорабатываться на заседаниях рабочей 
группы.

На ближайшем заседании областного парламента, которое 
состоится 28 июня, проект закона Челябинской области «О по-
жарной безопасности в Челябинской области»  рекомендован 
комитетом к принятию в первом чтении.Но
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Депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области по южному изби-
рательному округу № 30 Владимир Коно-
валов принял участие в работе историко-
просветительской экспедиции «Во славу 
русского оружия», посвященной 200-летию 
Отечественной войны 1812 года.

В год российской истории Государствен-
ный комитет по делам архивов Челя-
бинской области провел историко-

просветительскую экспедицию «Во славу русского 
оружия», посвященную 200-летию Отечественной 
войны 1812 года. Начальной точкой маршрута 
экспедиции было выбрано село Бородиновка, 
получившее свое название в честь одноименного 
сражения.

За три дня экспедиции сотрудники архивной 
службы Челябинской области, ученые-историки, 
краеведы, представители общественных орга-
низаций, учащиеся школы № 45 и фольклорный 
коллектив Челябинской государственной акаде-
мии культуры и искусств «Заряница» побывали в 
Бородиновке, Варне, Лейпциге, Фершампенуазе 
и Париже – пяти селах Южного Урала, получив-
ших свои названия в честь победы русских войск 
в военных кампаниях первой трети XIX века.

Маршрут начинался с села Бородиновка Вар-
ненского района. Местный дом культуры был 
полностью заполнен. Чуть ли не весь поселок – 
представители всех поколений – пришли узнать 
о далеких сражениях, об истории своей страны и 
малой родины. 18 и 19 июня экспедиция рабо-
тала в населенных пунктах Варненского района 
– Бородиновке, Варне и Лейпциге, 20 июня – 
в селах Фершампенуаз и Париж Нагайбакского 
района.

Идея экспедиции отражает уникальность на-
шего региона – единственного в России, собрав-
шего на своей карте «Европу в миниатюре». В 
середине ХIХ века нескольким поселениям были 
присвоены имена европейских населенных пун-
ктов, составивших историю побед русского ору-
жия в военных кампаниях первой трети XIX века.

В каждом населенном пункте члены экспе-
диции представляли разнообразную программу. 
В первой части – приветствия от органов вла-
сти Челябинской области, в том числе от глав 
сельского поселения. От имени председателя и 
депутатов Законодательного Собрания Челябин-
ской области жителей Варненского района при-
ветствовал депутат областного парламента по 
Южному избирательному округу № 30 Владимир 
Коновалов.

– Сохранение исторической памяти – важней-
шая задача органов власти всех уровней. Работа 
экспедиции, вне сомнения, будет способствовать 
сохранению и приумножению исторических и 
культурных традиций, которыми богат наш рай-
он, патриотическому воспитанию молодежи. Я 
увидел, что деятельность экспедиции нашла от-
клик у варненцев, изучающих свои исторические 
корни, передающих из поколения в поколение 

историю своего рода, – отметил в своем высту-
плении Владимир Николаевич.

Экипаж яхты «Челябинск», совершающей 
кругосветное путешествие в ознаменование 
200-летия победы России над наполеоновской 
Францией в Отечественной войне 1812 года, под 
руководством депутата Законодательного Собра-
ния Владимира Горнова направил участникам 
экспедиции приветственную телеграмму. «Вклад 
в победу казачьих ополчений Урала воистину 
неоценим, и мы, их потомки, пронесем славу 
наших предков по всем уголкам мира и оставим 
навечно в памяти наших детей и внуков», – со-
общается в телеграмме.

Доктор исторических наук, профессор ЮУрГУ 
Владимир Кобзов для каждой точки маршрута 
подготовил доклады по истории населенных пун-
ктов, первых их жителях и о тех великих событи-
ях, в честь которых они получили свои названия.

– В 1842 – 1843 годах шел процесс заселения 
нового района, и для удобства первоначально 
были даны номера 32 избранным поселкам, а 
год спустя они получили современные наимено-
вания. Поселки названы в честь побед русского 
оружия в разных войнах, в том числе и в войне 
1812 года. Данный поселок именован в честь сра-
жения русской армии у местечка Бородино под 
Москвой, которое остановило французскую ар-
мию и изменило отношение Наполеона к войне, 
– отметил в своем выступлении в Бородиновке 
Владимир  Кобзов.

Сообщение «Тема Отечественной войны 1812 
года в агитации и пропаганде в период Великой 
Отечественной войны» подготовила первый за-
меститель председателя областного Госкомитета 
по делам архивов Галина Кибиткина. А вирту-
альную экскурсию по залам областного краевед-

ческого музея представила научный сотрудник 
музея Екатерина Шумская. Учителя челябинских 
школ Татьяна Корецкая и Елена Чистякова поде-
лились опытом краеведческой работы с сельски-
ми педагогами. А ученики школы № 45 Челябин-
ска исполнили клятву кадетов.

Особую атмосферу мероприятию придавали 
казачьи песни в исполнении фольклорного кол-
лектива Челябинской государственной академии 
культуры и искусств «Заряница». 

Генеральный директор Урало-Сибирского 
дома знаний Игорь Белехов подготовил для каж-
дого сельского поселения капсулу с землей Боро-
динского поля и сертификатом подлинности.

Школьные библиотеки всех населенных 
пунктов, через которые проходил маршрут экс-
педиции, пополнились полным комплектом 
энциклопедии «Челябинская область» – дар от 
Челябинского областного краеведческого музея. 

Архивная служба Челябинской области подго-
товила копии архивных документов, связан-
ных с историей населенных пунктов, сборники 
архивных документов «Летопись Челябинской 
области», «Лидеры политической элиты Челя-
бинской области» и другие. От Законодатель-
ного Собрания Челябинской области вручили 
хрестоматию для учащихся средних общеоб-
разовательных учреждений «Взгляд из про-
шлого в настоящее: история парламентаризма 
в Челябинской области в ХХ – начале ХХI вв.». 
Подарены были и другие издания.

Представители Урало-Сибирского дома зна-
ний угощали гостей мероприятий бородинским 
хлебом. Жители сел узнали очень интересную 
историю происхождения этого всем известного 
продукта.

Оказывается, рецепту этого хлеба 200 лет. 
Его придумала вдова Александра Тучкова, ге-

роя войны, который погиб на Бородинском поле. 
Супруга Александра Тучкова, в девичестве Мар-
гарита Нарышкина, после смерти мужа основала 
монастырь и стала матушкой Марией. Так что 
продукт «бородинский хлеб» – это наша история, 
это память о наших защитниках.

Автор идеи экспедиции «Во славу русского 
оружия» и ее организатор – первый заместитель 
председателя Государственного комитета по де-
лам архивов Челябинской области Галина Кибит-
кина отметила:

– Историко-просветительская экспедиция 
завершилась. Это одно из самых интересных и 
масштабных мероприятий, посвященных Году 
российской истории. Встречи с людьми в глу-
бинке всегда приносят радость от общения, на-
страивают на поиски новых тем для дальнейшего 
сотрудничества и новых дел.

«Во слаВу русского оружия»

Депутат Законодательного Собрания Владимир 
Коновалов вручает приветственный  адрес от 
Законодательного Собрания  главе Варненского 

сельского  поселения Михаилу Щербакову.
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Приходится депутату решать и более на-
сущные проблемы, ведь работа в окру-
ге предполагает постоянное общение с 

его жителями. А значит, невозможно находиться 
в стороне от житейских трудностей своих из-
бирателей.

25 июня Игорь Свеженцев провел прием 
граждан по личным вопросам.

На встречу с депутатом пришли жители домов 
№ 183 и 185 по улице Чайковского. Проблема не-
простая, требующая детального разбирательства. 
Полтора года назад во дворе дома № 183 нача-
лось строительство развлекательного комплекса. 
Жители высказались категорически против: двор 
маленький, и так тесно, да и детской площадки 
дом из-за строительства лишился. Прокуратура 
города приостановила строительство. А в мае 
этого года суд постановил: стройку прекратить. 

– Куда мы только не обращались за эти полто-
ра года! – вспоминает жительница дома № 183, 
член домового комитета Галина Алексеевна. – В 
администрацию Калининского района, несколь-

ко раз – в администрацию города Челябинска, в 
общественную приемную Дмитрия Медведева. 
Зимой получили ответ из земельного комитета, 
где написано, что срок аренды земли под строи-
тельство закончился 31 декабря прошлого года 
и до апреля 2012 года наш двор будет приведен 
в порядок. Но уже три месяца прошло, а мы 
по-прежнему живем на котловане. Получается, 
одна незаконная стройка мешает жить тыся-
чам людей. Очень надеемся на помощь нашего 
депутата Игоря Николаевича Свеженцева. Он 
пообещал взять этот вопрос на контроль.

Игорь Свеженцев заверил: обязательно лич-
но приедет на место. Выяснит, на какой стадии 
находится работа, кто должен отвечать за даль-
нейшее благоустройство двора. 

Стоит отметить, что в настоящее время идут 
судебные разбирательства.

С предложениями ужесточить «закон о ти-
шине» к депутату обратилась жительница дома 
№ 185 по улице Чайковского Римма Петровна 
Ефпятьева.

– Мы живем в панельном доме, где слыши-
мость просто ужасная, – сетует Римма Петровна. 
– И если соседи начинают шуметь, то другие 
жильцы все слышат. Думаю, нужен действенный 
закон, который позволит наказывать вот таких 
шумливых и равнодушных к чужому покою лю-
дей.

Игорь Свеженцев пояснил: в настоящее вре-
мя депутаты Законодательного Собрания как 
раз рассматривают соответствующие поправки. 
Возможно, уже в скором времени изменения 
будут приняты. Правда, парламентарии пони-
мают: новый закон должен быть максимально 
эффективным, поэтому его разработке уделяется 
пристальное внимание.

– Сегодняшним приемом депутата Игоря Ни-
колаевича Свеженцева я очень довольна, – при-
зналась Римма Петровна. – Он смог ответить на 
все мои вопросы. Пообещал заняться проблемой 
нашего двора, где организована незаконная за-
стройка. Это говорит о том, что депутат действи-
тельно неравнодушен к нашим бедам.

с заботой об округе

игорь СВеЖенцеВ, депутат Законо-
дательного Собрания Челябинской об-
ласти (фракция «единая Россия»):

– Подобные приемы очень важны и 
для людей, и для депутатов. Ведь порой 
люди ходят по кругу в поисках понимания 
и поддержки и не встречают ее со стороны 
чиновников от исполнительной власти. По-
лучается игра в «глухой» телефон. 

Не все вопросы, конечно, решаются 
силами депутатов. Трудно людям иногда 
объяснить, что и возможности депутата 
ограниченны, ведь депутат представляет 
законодательную власть и действует исклю-
чительно в правовом поле.

Если говорить о конкретной проблеме 
по строительной площадке во дворе дома 
№ 183 по улице Чайковского, то будем раз-
бираться с этим вопросом. Я обязательно 
посещу двор, сделаю необходимые запросы, 
надо искать пути решения этой проблемы.
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Подготовила Ирина ЯББАРОВА

Уже несколько лет в Заречном из-
бирательном округе, интересы 
которого в областном парламенте 

представляет депутат Игорь Свеженцев 
(фракция «Единая Россия»), действует хо-
рошая традиция. Каждый год на терри-
тории Калининского района появляются 
новые «зеленые» жители – пихты и елоч-
ки. Озеленять один из густонаселенных 
районов Челябинска депутату помогают 
жители округа.

На днях маленькие ели и пихты «по-
селились» во дворе гимназии № 23. Де-
путат Свеженцев вместе с выпускниками 
гимназии 2012 года высадил несколько 
зеленых красавиц.

Кстати, ребята накануне отмечали 
свой выпускной бал, и многие даже от-
казались от отдыха дома, чтобы помочь 
депутату в озеленении своей alma mater.

– В нашей школе так заведено: вы-
пускники оставляют после себя какую-то 
память, – рассказала директор гимназии 
№ 23 Наталья Запускалова. – И когда 
ребята узнали, что рано утром к нам 
приедет Игорь Николаевич Свеженцев 
с елочками, отказались уходить домой. 
После выпускного все пришли в школу. 
Теперь, когда будут навещать родные 
школьные стены, обязательно обратят 
внимание на школьный двор. Для них 
это тоже очень важно, ведь несмотря на 
то, что ребята уже взрослые и каждый 
выбрал для себя свою дорогу, память о 
школьных годах будет с ними всегда.

Надо отметить, что с 23-й гимнази-
ей Игорь Свеженцев дружит уже много 
лет. Помощь в ремонтах, организации 
школьных мероприятий – Игорь Никола-

евич всегда охотно соглашается на любые 
просьбы. По мере сил и возможностей 
поддерживает школьный коллектив.

игорь СВеЖенцеВ, депутат Законодатель-
ного Собрания Челябинской области (фракция 
«единая Россия»):

– Традиция эта у нас зародилась давно. Несколь-
ко лет назад увидели в Нязепетровском муници-
пальном районе необыкновенной красоты елочки. 
И решили: а почему бы и в Челябинске не высадить 
таких необычных зеленых красавиц?

Нас поддержали жители Калининского района. И 
вот уже на протяжении нескольких лет около учеб-
ных заведений, госучреждений, офисных зданий 
высаживаются нязепетровские елочки. Но мы не 
просто их высаживаем и забываем – мы постоянно 
наблюдаем за ними, делаем все, чтобы зеленым 
красавицам было уютно на новом месте.

В надежде на депутата

елочки для Школы
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В начале этой неделе в Челя-
бинске впервые в новом звании 
побывал полномочный пред-
ставитель президента в УрФО 
игорь Холманских. «народный 
полпред», как и подобает произ-
водственнику, начал свой визит 
с посещения предприятия – ЧтЗ. 
на территории завода прошла 
встреча с активом движения «В 
защиту человека труда». Затем 
в резиденции губернатора обла-
сти прошла его встреча с обще-
ственниками и представителями 
разных партий.

ВтОРая ЖиЗнь ЧтЗ
Символично, что первым объек-

том в рабочем графике полпреда на 
Южном Урале стал ЧТЗ. Это предпри-
ятие входит в корпорацию «Уралва-
гонзавод», где до недавнего време-
ни работал начальником цеха Игорь 
Холманских. Здесь высокому гостю и 
сопровождающему его губернатору 
Михаилу Юревичу продемонстриро-
вали новое оборудование, которое 
поставляется на предприятие в рам-
ках его технического перевооруже-
ния. В целом оно оценивается более 
чем в 13 миллиардов рублей. Под 
первый этап, который завершится в 
2013 году, выделено 2,5 миллиарда 
рублей. Это очень важно, учитывая, 
что, как сказал главный технолог 
челябинского филиала «Уралвагон-
завода» Георгий Кононов, до этого 
новое оборудование на ЧТЗ посту-
пало аж в 1978 году. Понятно, что с 
тех пор оно физически и морально 
устарело. В скором времени на но-
вых станках будут делать иннова-
ционную продукцию, в частности 
комплектующие для семейства мо-
торов Т, отвечающие европейским 
требованиям. 

– До конца года ждем еще 24 еди-
ницы машиностроительного оборудо-
вания, – рассказал Георгий Кононов. 
– Оно будет высокотехнологичным, 
современным и, главное, гибким. 
Чтобы не было разницы, делаем мы 
на нем детали для трактора, двигате-
ля или еще для чего-то. Станки будут 
иметь много режимов.

На вопрос журналистов, вступил 
ли Георгий Кононов в движение «В 
защиту человека труда», южноураль-
ское отделение которого зародилось 
одним из первых в России именно на 
ЧТЗ, главный технолог честно отве-
тил, что попросту не знал о его суще-
ствовании. Но, когда услышал, что его 
лидером является Игорь Холманских, 
всерьез задумался:

– Наш новый полпред из рабочих 
и лично мне весьма симпатичен. Все, 
что он делает и предлагает, кажется 
толковым. 

Как истинный защитник трудя-
щихся, Игорь Рюрикович во время 
экскурсии по заводу не только выслу-
шивал планы его руководства, но и 
общался с рабочими. Интересовался 
уровнем заработных плат, условиями 
труда. В итоге сделал вывод – у ЧТЗ 
хорошее будущее. 

– Продукция предприятия конку-
рентоспособна на мировом рынке, – 
подчеркнул он. – Только за последние 
годы ЧТЗ поставлял ее в 16 стран. А 
теперь ЧТЗ является подразделением 
«Уралвагонзавода», что дает предпри-
ятию дополнительную устойчивость и 
стабильность. Кроме того, руководство 
завода занимается обучением своих 
сотрудников. Ведь зачем запускать 
новые мощности и применять новые 
технологии, если с ними будет некому 
работать? На ЧТЗ эта проблема успеш-
но решается. Предприятие производит 
впечатление добротного завода. 

Жилье бУДет ДешеВеть 
Не менее интересно прошла 

встреча полпреда с активистами 
движения «В защиту человека тру-
да». В ходе чаепития собравшиеся 
обсудили перспективы своей даль-
нейшей работы и пришли к выво-
ду, что необходимо регистрировать 
партию и участвовать в выборах 
всех уровней. 

– Мы рады, что один из нас занял 
столь высокий пост, – высказался 
председатель челябинского отделе-
ния начальник сварочного цеха ЧТЗ 
Владимир Дружков. – Это поможет 
нам в отстаивании интересов рабо-
чих. Но нужно идти в местные ор-
ганы самоуправления, ЗСО, Госдуму 
и там принимать решения, которые 
облегчат жизнь трудящимся. Пора 
от слов приступать к конкретным 
делам!

Этих дел у активистов немало. 
По словам Владимира Дружкова, 
недавно к нему поступило тревож-
ное сообщение из Магнитогорска, 
где собираются закрыть завод. На 
улице могут оказаться 150 чело-
век. Помимо местных предстоит 
решать и глобальные проблемы: 
некачественное профессиональное 

обучение (сегодня выпускников 
различных учреждений приходится  
обучать работе на станках, поскольку 
их готовили по советским програм-
мам), зарплаты, которые не могут 
догнать цены, квартирный вопрос. 
Пользуясь тем, что на встрече при-
сутствует губернатор Михаил Юре-
вич, собравшиеся предложили пре-
доставлять молодым специалистам 
заводов социальное жилье. Дескать, 
снимать квартиры рабочим тяжело 
(на это уходит половина заплаты), а 
покупать – нереально. На это глава 

региона ответил, что в ближайшие 
годы квадратные метры станут до-
ступнее. 

– У нас был большой перерыв, 
когда жилья строили мало, а по-
требность в нем была постоянная, 
– рассказал губернатор. – В совет-
ские годы, к примеру, в Челябин-
ске строили 400 – 450 тысяч ква-
дратных метров в год, сегодня – по 
миллиону. Это непременно приве-
дет к тому, что новое жилье будет 
дороже, а старое станет дешеветь. 
Процесс уже начался: сегодня квар-
тиры в новостройках стоят дороже, 
чем вторичное жилье, например, 
в Тракторозаводском районе. Этот 
разрыв будет все больше и боль-
ше. Через год-два жилье станет до-
ступным. Но жилья, грубо говоря, 
«на халяву» не бывает нигде, ни в 

одной стране мира. На него надо ко-
пить, зарабатывать своим трудом. 
И в советские годы надо было очень 
много и хорошо поработать на пред-
приятии, чтобы получить квартиру. 
Сейчас в области есть региональные 
ипотечные программы по строи-
тельству малогабаритного жилья, 
где первоначальный взнос состав-
ляет десять процентов, а конечная 
стоимость 900 тысяч. Получается, 
по существующим ставкам, если вы 
берете ипотеку, ежемесячный взнос 
составляет десять тысяч в месяц. 

– А как же быть рабочим, не 
имеющим профессионального обра-
зования? Получается, они лишены 
шанса попасть в какую-либо про-
грамму и обзавестись жильем, – по-
пытался возразить кто-то из при-
сутствующих. 

– Поэтому им нужно учиться, – 
резюмировал губернатор. 

В завершение встречи полпред 
сказал коллегам по движению, что не 
стоит отчаиваться в решении острых 
проблем.

– Вместе мы сможем найти вы-
ход из любой ситуации, – подытожил 
Игорь Холманских. 

«мы Делаем 
ХОРОшее ДелО»

На совещание, посвященное пере-
селению жителей поселка Роза, чьи 
дома находятся в опасной близости 
от Коркинского угольного разреза, 
прибыли люди, недовольные затя-
гиванием оформления документов. 
Как выяснилось, некоторые пересе-
ленцы до сих пор де-юре не явля-
ются собственниками своих квартир. 
Однако, как пояснил глава региона 
Михаил Юревич, в этом нет вины чи-
новников. Просто расселение первых 
домов проходило в экстренном по-
рядке, а регламент оформления бу-
маг строительными организациями 
невозможно ускорить без нарушения 
законодательства. В итоге розинцам 
пообещали выдать все документы до 
середины июля. Кроме того, им по-

могут даже без прописки определить 
детей в школы и детсады. 

– Вам квартиры-то нравятся? – 
поинтересовался губернатор. 

– Да, конечно! – закивали собрав-
шиеся.

– Так вы скажите полпреду, что 
довольны, – улыбнулся Михаил Юре-
вич. – А то приходите с негативом. 
А между тем квартиры вам предо-
ставляются хорошие, некоторые даже 
чуть больше по площади, чем у вас 
были. С качественной отделкой. 

По словам главы региона, пересе-
ление жителей из Розы идет с опере-
жением. По данным на 25 июня, сне-
сено девять жилых домов, расселено 
103 семьи (233 жителя). Для пере-
селенцев строится жилье в Копейске 
и Коркино. В сентябре планируется 
сдать дом на 100 квартир в Копейске, 
в ноябре – три десятиэтажки на 360 
квартир. Также в Копейске возводит-
ся детский сад. 

Параллельно продолжается мо-
ниторинг жилых зданий в радиусе 
одного километра от края борта Кор-
кинского разреза, по итогам которого 
будет принято решение о расселении 
конкретных домов. Объем финанси-

рования этого проекта, по данным 
губернатора, составит 4,7 миллиона 
рублей. По два миллиона выделят 
региональный и федеральный бюд-
жеты, кроме того, предполагается 
финансовое участие Челябинской 
угольной компании. Сомнений в том, 
что работы будут выполнены в срок, 
у властей нет. Завершая совещание, 
Игорь Холманских поинтересовался, 
требуется ли его помощь в этом во-
просе.

– Спасибо, пока сами справляем-
ся, – ответил Михаил Юревич. 

– Если будут возникать сложно-
сти, аппарат полномочного предста-
вителя готов оказать любую помощь, 
– пообещал Игорь Рюрикович. – Мы 
делаем хорошее дело, и оно должно 
быть завершено в срок. Иначе у лю-
дей останется осадок. 

ЗнаКОмСтВО 
С ОбщеСтВеннОСтью 

Если встреча полпреда с обще-
ственниками носила ознакомитель-
ный характер, то у губернатора обла-
сти Михаила Юревича и председателя 
ЗСО Владимира Мякуша со многими 
присутствующими выстроены хоро-
шие рабочие отношения.

Выступая с приветственным сло-
вом, Игорь Холманских попросил от-
кровенно рассказывать о существу-
ющих проблемах, чтобы в будущем 
совместно решать их. Участники 
живо откликнулись на предложение. 
Руководитель регионального отде-
ления «Патриотов России» Дмитрий 
Семенов поднял вопрос о необходи-
мости прямых выборов главы горо-
да Челябинска (на что полпред отве-
тил, что это должны решать жители), 
председатель областного совета ве-
теранов Анатолий Сурков рассказал 
о проекте «Народный контроль» и 
предложил полпредству включить-
ся в него. Игорю Холманских идея 
понравилась. Руководитель регио-
нального штаба Общероссийского 
народного фронта Валерий Шагиев 
спросил, будет ли полпредство ис-
пользовать потенциал ОНФ. Полно-
мочный представитель президента 
заявил, что использовать его нужно 
обязательно, и пообещал встретить-
ся с активистами народного фронта. 
Также звучали вопросы о движении 
«В поддержку человека труда», 
индексации пенсий, продолжении 
программы ремонта дворов, демо-
графической ситуации и так далее. 
По признанию участников, диалог 
получился интересным и конструк-
тивным. Завершил встречу Игорь 
Холманских своей излюбленной 
фразой:

– Хочется верить, что вместе мы 
преодолеем все сложности. 

Светлана ГРИГОРЬЕВА

народный полпред
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В Нижнем Уфалее невозмож-
но пройти мимо величе-
ственного памятника – на 

каменной колонне установлена фи-
гура рабочего с винтовкой и моло-

том. Такой же памятник, но только 
с основанием в виде ротонды, стоит 
на центральной площади Верхнего 
Уфалея.

Два подобных памятника мож-
но увидеть на центральных улицах 
Каслей и Сысерти (Свердловская об-
ласть). Пятый исполин с винтовкой 
и молотом установлен в Златоусте, 
шестой – в Ревде (Свердловская об-
ласть), седьмой – в Лысьве (Перм-
ский край). Схожая скульптура ра-
бочего украшает город Полевской 
у наших северных соседей и даже, 
что совершенно неожиданно, стоит 
в… Туле.

Итак, скульптура, названная 
«Героям, павшим за революцию», 
тиражировалась для памятников, 
установленных в девяти городах 
России!

*  *  *
Скульптура была создана при 

участии каслинского мастера К.А. 
Клодта (1867 – 1928), внука зна-
менитого П.К. Клодта, автора из-
вестных литых групп на Аничковом 
мосту в Санкт-Петербурге.

Во время учебы К.А. Клодта в ху-
дожественном училище его зачет-
ные работы неоднократно награж-
дались серебряными и золотыми 
медалями, а сам он был признан 
лучшим учеником за пятилетие.

В Москве он работал на Фабри-
ке золотых и серебряных вещей 

К.Фаберже, преподавал. Ему при-
надлежит авторство лепных орна-
ментов для Крестьянского банка, 
скульптур коней для Московского 
ипподрома, также он участвовал в 
создании композиции для фронтона 
Большого театра. В 1922 году Клодт 
был уволен вместе с другими педа-
гогами, сторонниками академиче-
ской системы обучения, и переехал 
в Касли, где позднее по его гипсо-
вому макету и была отлита голова 
скульптуры рабочего.

В 1921 году на совещании ди-
ректоров заводов Уральского ме-
таллургического треста в Екатерин-
бурге было принято решение уста-
новить памятники «Героям, павшим 
за революцию» в заводских городах 
и поселках. Заказ на изготовление 
памятника получил Каслинский чу-
гунный завод.

• В 1922 году в Каслях, рядом с 
братской могилой красноармейцев, 
убитых бандами Колчака, была уста-
новлена скульптура рабочего, кото-
рый держит винтовку с примкнутым 
штыком и опирается на молот.

• В 1922 году в Ревде памятник 
был установлен на месте захороне-
ния углежогов, погибших при пода-
влении народных волнений царски-
ми властями на Ревдинском заводе 
в 1824 – 1826 и в 1841 годах.

• В 1922 году в Нижнем Уфалее 
установлен памятник героям, пав-
шим за революцию.

• В 1923 году в центре Сысерти 
установлен памятник, в основании 
колонны которого перечислены 
фамилии 250 рабочих, погибших в 
гражданскую войну.

•  6 ноября 1923 года в центре 

города Верхний Уфалей установ-
лен памятник воину-рабочему. Эта 
скульптура стала символом города.

• В 1923 году памятник борцам 
за Советскую власть был установлен 
в Туле.

• В 1924 году в Лысьве, у братских 
могил на мемориальном кладбище, 
был открыт памятник лысьвенцам, 
погибшим в боях с белогвардей-
цами.

• В 1928-м в районе железнодо-
рожного моста, на берегу речки Ка-
менка, была установлена чугунная 
скульптура рабочего в память о бое 

красногвардейцев Златоуста с бело-
чехами 27 мая 1918 года.

• В 1929 году, в честь десятилетия 
освобождения Урала от Колчака, на 
Думной горе поселка Полевской был 
установлен памятник погибшим в 
1918-м при захвате Полевского за-
вода белыми.

Памятники рабочему с винтов-
кой и молотом также планирова-
лось установить в поселке Нижняя 
Сарана, что в 20 километрах от Крас-
ноуфимска (Свердловская область), 
в поселке Ис (Нижнетуринский го-
родской округ).

с ВинтоВкой и молотом
В Челябинской и других областях Урала сохранилось множе-

ство памятников, посвященных революционным событиям и ге-
роям Гражданской войны. без них (без этих памятников) сложно 
представить большие и малые города, поселки и деревни… 
несколько памятников совершенно одинаковы. почему? Как так 
получилось? проведем расследование.


